

EL CORREO

MADRID

Miércoles 31 de Agosto de 1887.

Subscripciones á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios espafíoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.711

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 4 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 15 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 10, y países fuera de la unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Año VIII

Desde Málaga.

Concierto en La Filarmónica.—Orden del mismo.—Aplausos.—Bailo.—Aumentan los forasteros.—Toros.—Los españoles.—Estadística taurina.—Convitados.—Fancia en el Cervantes.—Banquete en el Ayuntamiento.—Concierto.—Exposición de arte retrospectivo.

29 Agosto 87.

A las cuatro de la tarde de ayer se verificó el concurso de ramos y canastillas en la Exposición de flores, asistiendo regular concurrencia. Se otorgaron varios premios y accésits, según le comunicé telegráficamente.

Encantador aspecto presentaba el amplio salón de la Sociedad Filarmónica, hoy Real Conservatorio de doña María Cristina.

El concierto revestía una forma histórica, que además de imprimir carácter de antigüedad, por ejecutarse piezas de música escritas en siglos anteriores al presente, ponía de relieve los progresos de cada época, dando á conocer las más notables obras líricas de pasados tiempos. Esta idea, llevada á cabo en París en 1832, ha sido imitada con verdadera discreción por el director de la Sociedad citada, el reputado maestro Sr. Ocoñ.

He aquí las obras ejecutadas:

1.º *Lamentación sobre el fin del mundo*, de un autor desconocido, y cuya antigüedad se remonta al siglo X; coro unísono para ambos sexos con acompañamiento de cuarteto, que ejecutaron varias señoritas y los señores socios y profesores.

2.º *Bailes italianos*, para varios instrumentos, de Caroso de Ferroneta (siglo XVI), arreglados por el Sr. Ocoñ. Se halla dividido en cuatro partes, que son: *Alta Regina*, *Gallard de España*, *Españoleta al estilo de Madrid* y *Barrera*.

3.º *Fragmento de la misa de Requiem á cuatro voces*, de Guerrero, publicada en Roma en 1559. Se cantó por las señoritas alumnas y señores socios y profesores.

4.º *Capricho en la mayor y estudio en sol mayor para clave*, de Domenico Scarlatti, ejecutado por el Sr. Hidaigo.

5.º Por indisposición de la señora de Reinhard, que debía cantar un aria de la ópera *Orfeo*, de Gluck, le substituyó el Sr. Holgado, joven tenor de Gibraltar, que cantó una melodía de *Luisa Miller*. El público aplaudió frenéticamente á este verdadero artista, que si se dedica, como piensa, á la carrera teatral, ha de obtener legítima reputación.

SEGUNDA PARTE.

1.º *Aria de las bodas de Figaro*, de Mozart, cantada por la simpática señora de Pries.

2.º Concierto para clave, de Bach, perfectamente ejecutado por el Sr. Ocoñ (hijo).

3.º Fragmentos de la ópera *Castor y Polux*, representada en París en 1737 y arreglados para pequeña orquesta por el célebre Guevert.

4.º El Sr. Holgado cantó una sentida romanza, que le valió repetidos aplausos.

TERCERA PARTE.

1.º *Aria de la ópera de Weber, Freyschutz*, por la señora de Pries.

2.º La bella señorita doña Rafaela Hurtado, ejecutó al piano un estudio en *la bemol* de Schuman, que fué oído con gran satisfacción.

3.º Bolero para canto con acompañamiento de cuarteto y guitarras, por la señora de Fuentes y los Sres. Parga, Diaz y Ocoñ.

4.º Bolero de Sors, á tres voces, que interpretaron magistralmente las señoras de Fuentes y Hurtado y el Sr. García.

5.º *Marcha de Tannhauser*, de Guillermo R. Wagner, para coros y orquesta. Resultó magnífico su conjunto, y cerró dignamente el concierto.

Asistieron las más distinguidas damas de la sociedad malagueña.

Todos los números fueron muy aplaudidos. Mi enhorabuena al director, Sr. Ocoñ, que con tanto acierto ha iniciado y dirigido esta solemnidad.

A las once y media empezó un animado baile en la tienda del Círculo Mercantil.

No era posible creer que el número de forasteros se aumentase de una manera tan notable como ha ocurrido en estos últimos días, siendo el principal aliciente las corridas de toros, sin duda alguna.

La de ayer puede calificarse de buena. Se lidiaban cuatro toros de la ganadería de Muruve, y cuatro de la de Lafite, hoy de Pepe Cámara, en competencia. Cumplieron todos ellos, sobresaliendo dos de Muruve. Ostentaban moñas lujosísimas, de las cuales ya me he ocupado en otra carta, regaladas por las señoritas de La fuente, Scholz, Aponte, Enriquez, Sartorius, Mirelis, Huelin y la comisión del Centenario.

El toro más sobresaliente fué el séptimo, que tomó doce varas sin llegar á huir en ninguna.

Lagartijo muy bien, especialmente en el primero y último. Mazzantini conquistando justos aplausos. Guerrita rivalizando con sus compañeros. Entre este espada y la gala de los toreros cordobeses, el insigne Rafael Molina, ejecutaron con mucha limpieza cinco lanceos de la suerte que los aficionados llaman *á la limon*, terminándola hincándose ambos de rodillas delante del toro. Gran ovación. La presidencia, á cargo del Sr. Segalerva, regular, nada más que regular.

Según un revisador me comunica, tomaron los ocho toros 66 varas, 43 los de Muruve y 23 los de Lafite, muriendo 22 caballos.

La entrada, un lleno. Los palcos ocupados por bellísimas mujeres, la mayoría en traje de mantas, con atrosa mantilla blanca. Asistió el almirante de la escuadra italiana, la oficialidad y guardias marinas de la misma, entre ellos un hijo del ex rey de España D. Amadeo y otro de Garibaldi. A la mayoría les agradó el espectáculo y aplaudieron con frenesí las hábiles es-

tocadas de Lagartijo, Mazzantini y Guerrita, y las suertes de capa de los mismos.

A las ocho y media estaba anunciada en el teatro de Cervantes la solemne función de Beneficencia. Pocas veces se ha visto en dicho espacioso coliseo una entrada tan considerable.

Comenzó la representación con el drama en tres actos y ocho cuadros, titulado *La Reconquista de Málaga*, escrito expresamente para esta fiesta por el Sr. Urbano y por mí. La función de anoche estaba reservada para beneficio de los autores; pero nosotros, coadyuvando á los deseos de la Junta del Centenario, dedicamos los productos á objetos benéficos. La entrada pasó de 9.000 rs.

Al terminar el drama se presentaron en escena el teniente coronel de cazadores de Cuba, Sr. Senderos, el comisario de Guerra Sr. Saez de Anaca, el oficial de Administración militar Sr. García de Castro y el actor, Sr. Santiago, y dieron lectura á preciosas poesías alusivas al hecho glorioso que Málaga conmemora.

En uno de los intermedios, y al terminar la función, la banda de infantería de Marina ejecutó tres de las mejores piezas de su repertorio, alcanzando una ovación merecida.

A la misma hora, próximamente, que la función del Cervantes se celebraba en el ayuntamiento, el banquete en honor del almirante y oficiales de la escuadra italiana. Ocupaciones imprescindibles me privaron de asistir al mismo, pero según mis noticias, el acto revistió solemnidad, salvo algunos detalles cursis, de los cuales no tuvo culpa la comisión organizadora. Hubo brindis entusiastas y animación relativa.

Esta noche se llevará á efecto el concierto marítimo que dirigirá el maestro Petenghi.

Hoy se ha visto muy concurrida la Exposición de arte retrospectivo, donde principalmente llaman la atención, los cuadros de Murillo y Velazquez, las tablas de bronce con las leyes municipales Saipencas y de Málaga, la colección de aguas fuertes de Alonso Cano, los grabados de Tiepelo, la losa del sepulcro de un rey árabe malagueño, un salterio del siglo XV, una preciosa colección de objetos prehistóricos, una escultura de la famosa Boidana, representando un cadáver en descomposición; la colección de abanicos de nácar, plata y oro; un sillón del pabellón verde del *Petit Trianon* de Versalles, que perteneció á la infortunada María Antonieta; un magnífico cáliz de oro, consagrado y usado por Pio IX; una estatua del Dios Vertumno, hallada en 1885 en las ruinas de Singilla; un monetario bastante numeroso y varias joyas de las épocas romana y árabe.

El Sr. Cendra, principal organizador de esta Exposición, merece sinceros plácemes.

Hasta la próxima carta, se despidió su amigo y corresponsal.—*Días de Escovar*.

Por telégrafo.

Se ha verificado la segunda salida de la calbalgata histórica, luciendo mejores trajes que en la primera los Reyes Católicos y el capellán mayor. El conjunto ha resultado de muy buen efecto.

Por la noche, la plaza de la Alcazaba y la Alameda estaban iluminadas. En la última, una banda de música ha dado un concierto ante numerosa concurrencia.

El muelle estaba iluminado con luz eléctrica.

En la tienda del Círculo Mercantil ha habido rifa de objetos para la Beneficencia, por distinguidas señoritas.

A la retreta de esta noche ha acudido inmensa muchedumbre.

El Ayuntamiento ha acordado que todos los años haya feria el día 19 de Agosto.

Contestacion terminante.

Pregunta *El Resumen* si está vigente la real órden de 8 de Enero de 1881 sobre distribución del personal de montes, á la vez que llama la atención sobre el número de ingenieros de dicho ramo que hay en Madrid, y que cree debido, más que á las exigencias del servicio forestal, á los deseos de los interesados.

Aparte de que en el número que cita aparecen incluidos los profesores y ayudantes de la escuela que no residen en Madrid, sino en el Escorial, podemos decir á dicho colega que ni la Real órden que cita se halla vigente, en lo que afecta á la secretaría de la Junta facultativa de Montes, desde que se dictó el real decreto de 28 de Julio de 1881, cuyo art. 5.º provee lo que hace al caso, ni hay en Madrid un solo ingeniero de Montes más de los que con arreglo á las vigentes disposiciones debe haber. Si á *El Resumen* le llaman la atención los nueve agregados á la comisión del Catálogo, debe tener en cuenta que estos ingenieros son jefes de las brigadas exclusivamente dedicadas á las operaciones de rectificación, y que por la índole de los trabajos que realizan, mejor que en Madrid, puede decirse que residen allí donde el servicio los reclama.

Conviene, no obstante, advertir, que la creación de estas brigadas significa un ensayo de organización del personal facultativo, con el fin de imprimir la mayor actividad á la indicada rectificación, y nos consta, que si el ensayo no diera los resultados que se esperan, y que hasta la fecha está dando, dichas brigadas quedarían disueltas y destinados sus jefes á los distritos forestales, lo mismo que si de la revisión de los trabajos de cada brigada que periódicamente ha de tener lugar, resultare que alguna no ha llenado cumplidamente su cometido, el jefe de la misma no continuará un día en su puesto.

Desde San Sebastian.

30 Agosto, 1887.

Sr. Director de El Correo.

Día muy atareado fué el de ayer para los periodistas que aquí nos encontramos actualmen-

te; por la mañana almuerzo á los marinos, y por la tarde los festejos en obsequio de la Reina verificados en la plaza de la Constitución; actos que, sin interrupción, nos tuvieron entretenidos desde el medio día hasta muy cerca de las ocho de la noche.

Del mencionado banquete, por el avance telegráfico, deben tener en conjunto idea muy aproximada de lo que fué los lectores de *El Correo*; restándome, por tanto, comunicar solamente algunos detalles. El almuerzo estuvo servido por el restaurant de la Mallorquina, dejándonos muy complacidos á todos por lo bien presentados que fueron los platos, así como por su condimentación y servicio. La mesa había sido colocada en el salón grande del establecimiento, quitando las en que de ordinario es servido el público, y dejándonos en completa independencia. El *menú*, muy bien elegido, se componía de:

Almuerzo.—Tortilla con trufas.—Salmon á la rusa.—Pollos á la Marengo.—Solomillo asado con berros.—*Destructor*, helado á la vainilla.—Savarín al Rom.—Cafés.

Vinos.—Clarete de la Rioja.—Sauternes.—Saint Estephe.—Jerez rancio.—Amontillado.—Champagne Carte blanche.—Chartreuse y Fine Champagne.

Llamó la atención el moideado de los helados consistentes en una granada con la mecha encendida y otro que representaba una gabarra, en recuerdo, según allí decían, de otra que han hecho célebre aquí algunos compañeros por haberles servido de no muy propio medio de transporte el día de la visita al *Destructor*.

Nada digo á Vd. de los brindis, por haberlos telegrafiado casi íntegros.

No pudieron asistir al banquete el comandante del crucero *Castilla*, por impedírselo atenciones del servicio, ni los Sres. Flores, de *El Globo*; Arzac, director de *La Euskal Erria*, y Vargas, que se encontraba indispuerto, estando vacantes sus puestos y habiendo manifestado los últimos por carta su adhesión más entusiasta.

Los concurrentes fueron: D. Luis Borja, comandante de marina del puerto de San Sebastian; D. Fernando Villamil, comandante del *Destructor*; D. Santiago Góis y D. Antonio de Omeño, segundo jefe y alférez de navío en el mismo; D. Arcadio Calderon, comandante del *Tajo*; D. Joaquín Escoriza, comandante del *Ariete*, y D. Demetrio Gomez, de Cádiz, ayudante del ministro.

Entre los representantes de la prensa asistieron: por *La Correspondencia*, Mencheta; *Imparcial*, Quejana; *Liberal*, Moya; *Resumen*, Gutierrez Abascal; *Spoca*, Sorales; *Ilustracion Española*, Comba; *Lidia*, Peña y Góis; *Regencia*, Lon y Albareda; *Eco de San Sebastian* y *El Día*, Peña (José); *Noticiero*, Perez del Toro; *Porvenir Vascongado* y *Noticiero Bilbaino*, Vidal; *Diario de San Sebastian*, Lopez; *Voz de Guipúzcoa*, Peña (Eduardo); *Liberal Vascongado*, Coria, y por *El Correo*, Castaño.

Como expedicionarios en el *Destructor*, asistieron también los Sres. Mayora (Juan), Sanchez (Toribio), Peña (Javier), Ibarra (José), Morales de los Rios y D. Marcelino Soroa.

Terminado el almuerzo, todos los asistentes nos retiramos á la plaza de Guipúzcoa, donde, convenientemente colocados en grupo, fuimos fotografiados por el Sr. Ibarra, sacándose varias negativas que, según noticias, han salido muy bien.

Quando poníamos término de esta manera al agradable rato (que á todos pareció sumamente breve) que pasamos en compañía de nuestros bravos y galantes marinos, estaban muy próximas á sonar las cinco de la tarde.

Media hora después era la señalada para comenzar el festival delante de la Casa Ayuntamiento, y casi en el mismo momento de iniciarse en la esfera del reloj la prefijada hora, nos anunciaban las aclamaciones del pueblo que su majestad y altezas reales se habían presentado en el balcón principal.

Dió comienzo el ceremonioso baile local denominado *aurreku*, al que unos encontraron ciertos defectos, y algunos, los contrarios, pues no falta quien piense que no debían haberse suprimido de él ninguna de las partes que lo componen ordinariamente, para que hubieran estado en relacion los preparativos con la duración del acto, mientras otros son de opinion que por ser de etiqueta y verificarse en un acto casi de carácter oficial, estaba bien suprimida la parte alegre y bulliciosa del mismo.

De todos modos, lo que nosotros pensamos, dejando á un lado discusiones en las que, por desconocer los precedentes no podemos entrar, es que los elegantes trajes de las señoritas que en aquel tomaron parte, estaban más en armonía con su juvenil edad y su belleza y distinción, que en una ceremonia que requiere de por sí mucha seriedad hasta en sus más nimios detalles. Y basta ya de baile.

El *concentusko* (toro de fuego) proporcionó á la gente del pueblo sus correspondientes caídas y chamuscones, y los fuegos artificiales fueron muy variados y nuevos, terminando con la vistosa decoración que anticipé en mi telegrama de anoche.

La retreta presentaba un golpe de vista admirable, llamando extraordinariamente la atención la carroza por lo bien combinadas que se mostraban las diferentes partes de que se componía. La comitiva iba formada por el orden siguiente:

Sección de caballería, de Africa, de artillería, de ingenieros.—Bandas de cornetas y músicas.—Cartza.—Sección de Valencia, de caballería.—Combinaciones de faroles y hachas, recorriendo este itinerario;

Salió del Parque, calle del 31 de Agosto, Narraica, Infgo, plaza de la Constitución, calle Pescadería, San Juan, Alameda (Asfalto), calle de Hernani, Avenida de la Libertad, calle Idiazquez, Legazpi, Alameda (calle del Pozo), calle de Narrica y Parque.

Al retirarse S. M. fué nuevamente aclamada por el pueblo en la escalera y al subir al carruaje, siendo acompañado el coche que conducía á la augusta dama, con hachones y luces de bengala hasta el palacio de Ayete.

La iluminación del Castillo, que así como la retreta, dedicaba la guarnición de San Sebastian á S. M., resultó anoche deslucida, no pudiendo llegar á encenderse en su totalidad, por lo que se harán algunas innovaciones para lucirla en otra noche.

F. CASTAÑO.

Por telégrafo.

El director de *El Correo*, Sr. Ferreras, dió esta mañana un almuerzo á los corresponsales de los periódicos de Madrid en ésta.

En el mismo salón almorzaba el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia, sosteniendo animada conversacion con los periodistas sobre asuntos políticos.

Los Sres. Sagasta y Alonso Martinez dijeron que la corte saldrá para Bilbao el día 9 de Setiembre; que despues irá á Pamplona, Vitoria y Burgos, y tal vez á las fiestas del Pilar en Zaragoza.

Hablando de lo que en algunos círculos de Madrid se ha dicho acerca de la necesidad de que los ministros ausentes regresen á Madrid para dar unidad á la acción del gobierno, el señor Sagasta se ha mostrado sorprendido de que eso se piense y se diga, sobre todo por algunos correligionarios, pues entiende que estos nada ganarian con el regreso de los ministros á Madrid.

El gobierno—dijo—tiene bien demostrado que su acción es tan eficaz desde aquí como desde Madrid, y que lo demostrará nuevamente cuando sea necesario.

A la fiesta campestre verificada en el magnífico parque de los duques de Mandas han asistido la Familia Real, muchos personajes políticos, familias de la aristocracia, jefes y personas de las más distinguidas de las dos fracciones locales que se disputan el predominio político.

Muchas señoras y señoritas que permanecían en habitual retraimiento, han rendido homenaje á la Reina Regente.

Despues de la presentación de los concurrentes, la Reina recorrió el parque, contemplando sus deliciosas vistas, pues que desde allí se domina tanto el mar como el pétrico valle de Loya.

Hubo música, orfeon y rondalla, y fueron obsequiados la Familia Real y los concurrentes con un espléndido lunch.

Al anochecer y al retirarse la Reina y los ministros, hallábase iluminado el bosque y el parque con luces de bengala.

El dueño del precioso yacht inglés *Lody Tortoisa*, anclado en este puerto, ha obsequiado esta noche, con un suculento banquete á bordo, al representante de la prensa inglesa, á los de la española y al jefe de los bomberos de Londres.

El dueño del yacht brindó por la prensa, y nuestro compañero Arans por los buques de paz y por los representantes ingleses.

El gobierno alemán ha felicitado al español por el reciente triunfo que han alcanzado nuestras armas en Joló, y ha dado las gracias por la protección desinteresada que España ha dispensado á los súbditos alemanes.

En el viaje de S. M. le acompañarán los señores Sagasta y Alonso Martinez.

Una comisión de Zaragoza ha pedido que vaya la Reina á las fiestas de la Virgen del Pilar.

Ha llegado el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Capdepon.

La expedición á Irún y Fuenterrabía se verificará hoy, y el acto de colocar la primera piedra del monumento á Oquendo, el sábado.

Viaje régio.

Preparativos en Bilbao.

Ha llegado á aquella villa el señor conde de Sepúlveda, apoderado de Palacio, acompañado del jefe del personal de la secretaría particular de S. M., Sr. Careaga, hijo de la población con el objeto de preparar digno alojamiento á la familia real y su servidumbre.

En el mismo tren llegaron el señor alcalde y el primer teniente alcalde, despues de cumplida su misión de cumplimentar á SS. MM., muy complacidos de la bondad de la Reina Regente, y en la creencia de que SS. MM. vendrán por mar del 8 al 10 de Setiembre, más probablemente el 8.

Verdaderamente no hay comparación posible entre la hermosa entrada por mar y las pobres entradas por tierra.

Frete á los cargaderos de la compañía «Vasco Andaluza» en el punto de la Salvo, se ha dado principio á las obras de una rampa flotante, para desembarcadero de la Reina Regente y su séquito. Las obras se ejecutan bajo la dirección de D. Alejandro de Zárraga.

Los marinos de la costa están haciendo sus preparativos para presentarse á las regatas que deberán celebrarse en la embocadura del puerto, con motivo de la visita de la Regente.

En la mayor parte de las veces que han tenido lugar esta clase de lides, han conseguido la victoria sobre sus contrincantes, las launchas de Ondarroa y Lequeitio, cuyos tripulantes son buenos marinos, y las trañeras surcan los mares, á impulsos de sus potentes brazos, como una saeta; este año los valientes marinos de Santurce están dispuestos á disputar un premio y dejar bien puesto el pabellón.

Ayer empezaron á colocarse los mástiles y gallardetes en la margen izquierda de la ría. Algunas señoras y señoritas, según hemos oído, proyectan levantar un arco por suscripción.

El arco del Ayuntamiento se levantará en el Arenal, y dos ó tres más en la plaza circular del ensanche. El primero está ya construyéndose.

Lo del Museo arqueológico.

Al paso que vamos, se va á dar el nombre de irregularidades á todos los hurtos y aun á los robos que se cometen á mano armada en des-poblado, haciendo de ellos responsables al go-bierno y á los funcionarios públicos.

Háblase ahora de una irregularidad (sic) des-cubierta en el Museo arqueológico nacional (que no en el Antropológico, como dice El Diario Español), y esa irregularidad tan decantada por los periódicos de oposición, consiste en que con motivo de haberse franqueado la entrada en aquel establecimiento en días festivos á un re-putado pintor para hacer un estudio, fué burla-da la vigilancia del conserje y se sustrajeron algunos objetos de valor artístico y arqueoló-gico.

El señor ministro de Fomento, cuando tuvo conocimiento del hecho, entregó el asunto á los tribunales de justicia; y no conformándose con la nota del magistrado, que proponía como pena á la falta de vigilancia del conserje, el suspen-dio á éste de medio sueldo hasta el total esclui-samiento de los hechos, declaró cesante á di-cho empleado, dando los ascensos de escala al personal subalterno del Museo.

¿Dónde está aquí la irregularidad? Permitir á los artistas hacer estudios y sacar copias de los objetos contenidos en nuestros Museos, es, no solo lícito, sino un deber de la Administración. La falta de vigilancia en el conserje está suficientemente castigada, y el delito lo depurarán los tribunales de justicia, exigiendo la responsabilidad al delincuente, quien quiera que haya sido.

El Centenario del descubrimiento de América.

El ministro de los Estados Unidos, Mr. Curry.— Audiencia con S. M. la Reina Regente.—Una carta del Sr. Moret.

El ministro de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Curry, recién llegado á Nueva York, ha di-rigido á un periódico americano una carta muy interesante relativa á la celebración del gran Centenario de 1892.

«En la audiencia de despedida que me con-cedió S. M. la Reina Regente de España—escri-bió Mr. Curry—me permití referirme al crecien-te interés que demuestra el pueblo de los Esta-dos Unidos en la proyectada conmemoración internacional del descubrimiento de América. La Reina manifestó prontamente su simpatía por el proyecto, dando cordial respuesta á mis palabras, y repitió las seguridades de interés que había dado á Mr. Brown el finado Monar-ca, agregando que se complacería en ofrecer toda la cooperación que le fuese posible á favor de un proyecto tan acertado y tan eficaz para estrechar más las relaciones entre todos los pueblos representados en la celebración.»

Añade Mr. Curry que á indicación de S. M. con-firió sobre este asunto con el señor mi-nistro de Estado, quien dirigió al representante americano la comunicación siguiente:

Madrid 15 de Julio de 1887.

Excmo. Sr. J. L. M. Curry.

Muy señor mío y distinguido amigo: En con-ferencia con la atenta carta del 4 del actual que usted se sirvió dirigirme, me complazco en co-municarle que desde hace algún tiempo ha de-dicado el gobierno su atención á elegir los me-dios de conmemorar, de una manera digna de la importancia del suceso, el cuarto centenario del descubrimiento de América. Al efecto, en Consejo de ministros se ha tratado ya varias veces del asunto, y yo, en nombre del gobierno, he conferenciado con el señor duque de Ver-agua—el sucesor y más directo representante de aquel navegante glorioso,—acerca de los medios más adecuados al fin propuesto. Todavía no se han acordado estos definitivamente, ra-zon por la cual me reservo la publicación del programa de las fiestas; pero sí puedo comuni-car á usted los acuerdos siguientes:

- 1.º Que España tomará la iniciativa para la celebración, del modo más solemne, del Cen-tenario del descubrimiento de América en 1492.
2.º Que al efecto invitará á todas las nacio-nes que pueblan los territorios descubiertos por Colón, para que tomen parte en la conmemora-ción referida.
3.º Que España está dispuesta también á participar á su vez en toda celebración y solem-nidad que puedan efectuarse en el continente de América para conmemorar el gran aconte-cimiento.

Espero que esta respuesta satisfará por com-pleto los deseos manifestados por Vd., y le per-mitirá informar á su gobierno y á todos los in-teresados en este asunto respecto de los propó-sitos y la decisión de España.

Aprovecho gustoso esta ocasión para repetir-me de usted afectísimo amigo,

S. MORET.»

Telegramas de la mañana.

Movilización en Francia.

París 30.—Las compañías de los ferro carriles de Orleans y Mediodía de Francia han publicado hoy un aviso anuncian-do que la movilización no modificará los servicios de viajeros y transportes comerciales.

Teleón de Francia 30.—Esta mañana á las nue-ve se ha fijado en todos los pueblos comprendidos en el distrito militar del 17.º cuerpo de ejército el bando ordenando la movilización.

Reina grande actividad en todas partes. Los trabajos preparatorios han terminado ya. La concentración de los soldados comenzará el jueves. Los trenes están dispuestos en las estaciones para el transporte de tropas, ganado y material de guerra.

El emperador Guillermo.

Berlín 30.—El estado del emperador de Alema-nia continúa siendo satisfactorio.

Tembor de tierra.

Nueva-York 30.—Durante todo el día de ayer reinó gran pánico en la ciudad de Méjico, á conse-cuencia de los temblores de tierra; pero, por fortuna, no ha habido que deplorar ninguna desgracia personal.

El vecindario acampa en las plazas y en las in-mediciones de la ciudad, ante el temor de que pue-da repetirse el fenómeno sísmico.

Arbitraje.

Londres 30.—Por el cable de Bilbao.—En la Cá-mara de los comunes, el Sr. Samuhoon, á instancias del senador español Sr. Marcoartú, ha dirigido una pregunta sobre el tratado de comercio hispano in-glés.

A juzgar por la respuesta del gobierno, el minis-

tro de la Gran Bretaña en Madrid recibirá instruccio-nes á fin de que acepte el principio de arbitraje en dicho tratado; es decir, que en el caso de que surjan discrepancias sobre la interpretación del mis-mo, se someta á un árbitro, conforme se estipula en otros pactos internacionales.

Lo de Bulgaria.

San Petersburgo 30.—El periódico Mowste dice que Turquía acepta la proposición de Rusia, relati-va al nombramiento del general Erroth en cali-dad de gobernador de Bulgaria, hasta que sea ele-gido legalmente el príncipe que debe regir los des-tinos del país.

Añade, que en el caso de que los búlgaros no se resignasen á aceptar esta resolución, la Sublime Puerta, mandaría ocupar militarmente el principa-do é imponer la voluntad de los gobiernos de Rusia y Turquía.—Fabra.

LA GACETA DE HOY

El periódico oficial publica las sigu entes resolu-ciones:

Guerra.—Real decreto autorizando al director ge-neral de Administración Militar para formalizar con D. Francisco Evaristo Arnaiz el contrato de arriendo del edificio de su propiedad, denominado Fábrica del Morco, con destino al hospital militar de Burgos.

Otro autorizando al mismo director general para prorrogar por cuatro años con los Sres. Vaz-quez Hermanos, el servicio de acarreo y lanchas en la plaza de Málaga.

Ultramar.—Real decreto reduciendo los gastos é introduciendo reformas en la administración eco-nómica de la isla de Cuba.

Gobernación.—Real orden resolutoria de un espediente promovido por la comisión provincial de Cáceres, con motivo de haber sido declarados sor-teables en este año dos hermanos nietos de un mismo pueblo, si bien en distintos reemplazos.

Otra resolutoria de una consulta del Ayunta-miento de Guadalupe, acerca de la forma en que deben ser citados para la rectificación del alistamiento los mozos procedentes de los asilos de bene-ficencia cuando ya no se hallen en ellos.

Fomento.—Real orden nombrando catedrático nu-merario de instituciones de derecho canónico, á don Juan Pedro Morales y Alonso.

Gracia y Justicia.—Los decretos que publicamos en otro lugar.

Teatros.

El clown Masoli está preparando en el circo de Price, para la primera soirée cómica popular, un especial espectáculo, en el cual se propone el ci-tado clown hacer reír á un caballero que asista casi diariamente á estas representaciones, sin que hasta ahora haya conseguido ninguno de los intérpretes de las escenas cómicas hacer desfogar la más pe-queña sonrisa al tórico concurrente.

Tenemos noticia de que ha entrado á formar parte de la compañía que en la próxima temporada ha de actuar en el teatro Lara, la alumna premiada del Conservatorio señorita Flora Pascual.

—Por haber contraído matrimonio y abandonado la escena la simpática actriz señorita doña Manu-ela Prado, deja de pertenecer á la compañía del tea-tro Lara, donde actúa.

Acosua del escándalo ocurrido noches pasadas en el teatro Felipe, dice hoy nuestro estimado colega El Globo coincidiendo con nuestras noticias:

«Al referir ayer lo ocurrido en el teatro Felipe, manifestamos el propósito de rectificar la versión que nos fué comunicada, si había motivos para ello.

Los hay, en efecto, y vamos á hacerlo con gusto. La señorita Díez de Tejada (porque se trata de una señorita) venía tomando parte de muy mala gana en las representaciones de La moza del cura, pieza de burdo carácter en la cual se suple la falta de entera con el exceso de moza y la incon-veniencia de gestos y actitudes.

El haber salido de la compañía un hermano de dichos señores, decidió á ésta á retirarse, y así lo anunció anteayer, á las tres y media de la tarde, al director de escena, en el teatro de la Zarzuela, en donde á aquella hora cobraban sus haberes los ar-tistas.

No estaba obligada á más. Supuesto que por falta de escritura el empresario podía despedirla á cualquier hora, ella tenía derecho á retirarse á su vez dando con alguna anticipación el aviso. Si ésta no fué tomado en cuenta, ó quedó sin comunica-ción, de otros es el culpa.

Tampoco resulta cierto que la señora Tejada se hallase en el café del teatro durante el alboroto.»

AL MENUDEO.

Disposiciones de Guerra.

Destinando á las inmediatas órdenes del di-rector general de Instrucción militar al coman-dante D. Juan Ortiz Aguado.

—Confirmando en el cargo de ayudante de campo del segundo cabo de Castilla la Nueva al teniente coronel D. Antonio Carrillo Gallano.

—Idem del brigadier Cubas al capitán D. To-más Rodríguez Leon.

—Idem del brigadier Sanz Pastor al coman-dante D. Luis Fernandez Sartorius.

—Idem del mariscal Obregon el teniente don José de Santa Pau.

—Idem del mariscal Santelices al capitán don José Rodríguez Ochoa.

De regreso.

Madrid se va reanimando, y cada día llegan, procedentes de las estaciones veraniegas, via-jeros distinguidos que, despues de solazarse en las playas ó resarcirse de la salud perdida en la crudeza del invierno, en salubres balnearios, vuelven á sus hogares.

En estos últimos días han arribado á la corte: la generala Martínez Campos, el duque de Abrantes, el marqués de Yarabaya, el conde de Balmaseda con sus hermanos, D. Pedro de Ma-drazo con dos de sus hijas, D. Adolfo Bayo, los inspectores del cuerpo de Caminos D. José Ba-nito Royo y D. José Alvarez Nuñez, y los con-des de la Patilla y familia.

En la primera quincena de Setiembre se es-peran muchas familias, y es de suponer que hácia fines de dicho mes recobre Madrid el ani-mado aspecto de costumbre.

Una máquina notable.

Son tantos los inventos extranjeros que nos vemos en la necesidad de elogiar, por la utili-dad que reportan á los usos de la vida moderna, que no sabemos cómo encomiar un invento in-dustrial, cuando éste reviste carácter exclusi-vamente español.

Un adelanto en este sentido es, por desgracia, bien raro en nuestro país, por el atraso en que se halla nuestra industria.

Nos sugiere estas reflexiones un ingenioso aparato acústico inventado por el distinguido industrial español D. Vicente Rodríguez Alva-rez, por medio del cual se reproducen con tal fidelidad y rapidez los discursos, conferencias,

informes, juicios por jurados, etc., etc., que en el acto de concluir los oradores están los discurs-os copiados y escritos con los caracteres de le-tras usuales, en lugar de los signos estenográ-ficos que hoy usan los taquígrafos, y sin necesi-dad de proceder á la pesada traducción de los expresados signos.

Los beneficios y economías que ha de repor-tar este importante invento á los centros, tanto oficiales, como científicos y literarios, son gran-des, y con justicia está llamando la atención del público.

El aparato del Sr. Rodríguez Alvarez, que pertenece á la industria española, merece nues-tros sinceros plácemes.

Las fiestas de Cádiz y otras noticias.

El miércoles se verificará un concierto en la Exposición marítima. El domingo y el jueves de la próxima semana carreras de caballos.

Ha fallecido el beneficiado de la catedral, don Servando Otraz.

Ayer se produjo un incendio en la fábrica de licores de Abarzuza. Las pérdidas han sido leves.

En Barcelona.

31 (8 y 40 m.).

Al beneficio de Calvo ha concurrido lo más selecto de la sociedad barcelonesa; el teatro de Novedades estaba de bote en bote. Calvo ha he-cho un Don Alvaro admirable. Quince veces nada menos fué llamado por el público al palco escénico. La escena se cubrió por completo de flores y coronas, y el eminente artista recibió muchos y muy buenos regalos de sus amigos y admiradores.

A petición del público, Rafael leyó el Edicto, de Nuñez de Arce.

Fijando el tipo del arriendo en 40.000 duros, el ayuntamiento ha aprobado la construcción del café restaurant que ha de establecerse en el Parque durante la Exposición.—Cabañero.

Vendedores de billetes de lotería.

La Dirección general de Rentas, á propuesta de la seccion de loterías, con el propósito de corregir el abuso de la reventa de billetes en la vía pública y de evitar las estafas y expendi-cion de moneda falsa que á su sombra se cometen, ha dispuesto que se anulen los nombra-mientos hechos hasta el día de expendedores ambulantes; que por la Delegación de Hacienda de esta provincia se expidan otros en favor de las personas que designen los administradores, debiendo recaer los nuevos nombramientos, segun está prescrito, en ancianos necesitados ó personas que tengan algun defecto físico ostensi-ble; que éstos, además del título, lleven pen-diente del cuello una chapa con el número de la administración de que dependan; que no pue-dan exigir sobrepago por los billetes, limitán-dose á recibir la limosna con que los comprado-res quieran favorecerles; que una vez cerradas las administraciones la vispera de cada sorteo, no pueda nadie absolutamente vender billetes; y por último, que se advierta al público los in-convenientes á que se expone de recibir déci-mos ilegítimos ó moneda falsa al adquirir bil-letes de lotería de otras personas que no sean las autorizadas por la administración.

A la una de la tarde del lunes llegó á Beni-dorm el falucho Buenaventura, de isla Cristi-na, llevando á remolque un land con doce ná-ufragos y una mujer ahogada, procedentes de Dénia y recogidos en la mar, á dos millas del Cabo Martín.

Desde el jueves próximo las horas de contra-tación en el mercado de ganados serán de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

En una bodega de Valdepeñas han sido de-golladas, no se sabe por quién, la dueña de la casa y su criada.

El teniente alcalde interino del distrito de la Latina, Sr. Diaz Padilla, decomisó ayer gran número de panes faltos de peso.

Los panes fueron repartidos entre los pobres.

Sigue el toro suelto.

Segun refieren de Sevilla, el toro de la gana-dería de los Sres. Concha y Sierra, que se había escapado al ser encajonado en la plaza de dicha capital, salió huido de nuevo, antes que se lo-grara encerrarle, tomando la dirección de Ta-blada.

Varios días ha estado vagando por aquellas inmediaciones, y en una de esas correrías ha causado otra desgracia, de que esta vez ha sido víctima un individuo de la Guardia civil.

El toro le sorprendió en despoblado, y embis-tiéndole repetidas veces, le infirió una porción de heridas, á consecuencia de las que falleció á las pocas horas.

El desgraciado ha dejado en la orfandad á una numerosa familia.

La Gaceta publica hoy los presupuestos de Cuba cuyo extracto adelantamos ayer.

Por el ministerio de Fomento se concederá un crédito adicional de 6.000 pesetas con des-tino al mantenimiento de la Escuela de Comer-cio de Cádiz en el actual año económico.

En los próximos presupuestos quedará inclui-da esta partida con el carácter de definitiva.

En la Casa de Socorro del distrito de Buena-vista, Infantas, 23, hacen falta hilas y trapos para las curaciones que se efectúan.

Se suplican á las personas caritativas.

La recaudación del impuesto de consumos en Madrid arrojaba hasta ayer un aumento de 218.000 pesetas sobre la de igual mes del año último, y de 93.000 más que en el año de mayor recaudación.

Parece que anteayer se agravó de la dolencia que viene padeciendo hace tiempo el director de Hacienda del ministerio de Ultramar, don Eduardo Castro y Serrano.

De paso para Granada llegó ayer á Madrid el arzobispo Sr. Moreno Mazon, que viene de Ro-ma, á donde fué á ofrecer sus respetos al Papa con motivo de sus próximas Bodas de Oro, y á presentarle los objetos que la provincia de Gra-nada ha enviado á la Exposición Vaticana.

Desde mañana las horas de oficina en los ministerios de Gracia y Justicia y Gobernación, será de doce á cinco de la tarde.

Conferencias pedagógicas.

Ante numeroso público y con gran brillantez fueron ayer inauguradas las conferencias peda-gógicas en la Escuela Normal de Maestros.

Ocupaban la mesa presidencial el sabio direc-tor del establecimiento D. Jacinto Sarrasí, quien

tenía á su derecha, en representación del clero, tro de la Escuela, al profesor D. Joaquín Pala-rio, y en el de la Maestras, á doña Matilde Magan, y á su izquierda á los Sres. Minuta y Cuadrado, profesores de escuelas públicas de Madrid, en representación del magisterio de esta corte, y á D. César Eguilaz, secretario de aquella Escuela.

El Sr. Sarrasí pronunció un buen discurso sobre el tema siguiente: «Lecciones llamadas de memoria en las escuelas y ejercicios más propios para cultivar tan hermosa facultad.» El disertante fué muy aplaudido y felicitado por todos los concurrentes.

Un incendio.

En una tienda de ultramarinos de la calle del Bonetillo, núm. 15, se declaró esta madrugada un incendio.

Parece fué ocasionado por algun descuido con el petróleo. No ha habido que lamentar más que la pérdida de la anaquelaría con los géneros que ella contenidos, y el susto natural de los depen-dientes de la tienda y del vecindario de la calle citada.

El dueño de la tienda, D. Valentín Alameda, parece se halla fuera de Madrid.

Desde los primeros momentos se personaron en el lugar del suceso, el gobernador civil de que de Frias, y otras autoridades.

Dentro de pocos días llegará á París la du-quesa de Medinaceli.

El marqués de la Leguna, el conde de Mar-phy y el Sr. Cánovas del Castillo son esperados en la capital de Francia en la primera quincena de Setiembre.

Ha sido nombrado ministro del Tribunal de Gacetas el diputado á Cortes Sr. Alonso Casta-ño (D. Demetrio).

Inspectores de Caminos.

Han sido jubilados los inspectores generales de primera clase de Caminos, D. Andrés Ma-dizal y Urdangarin, D. Francisco La Gasca y Carrasco y D. Máximo de Perea y Soparda; por moviéndose á inspectores generales de primera á D. Alejandro Millan y D. Juan de Mata Gra-cía, y á inspectores de segunda á D. Antonio María Jáudenes, jefe de la provincia de Alican-te, y D. Salustiano Gonzalez Regueral, jefe de la de Leon.

Desde mañana, la nueva Sociedad Tabaque-ña se encargará de las Fábricas de Tabacos de España, y de todas las existencias.

Jurado de la Exposición de Filipinas.

El Jurado que ha de proponer los premios y recompensas en la Exposición de Filipinas, se compone de los Sres. D. Manuel M. J. de Galá, general D. Carlos Ibañez, contralmirante don Juan Romero, R. P. Fray Manuel Diaz, D. José Jimeno Agius, D. Joaquín Gonzalez Hidalgo, D. Francisco A. Barbieri, D. Pedro M. Sagasta, D. Anselmo Olleros, D. Sebastian Vidal, D. José Batlle, D. Manuel Regidor, D. Ramon Pozo, D. Medardo Sanmartí y D. Francisco de P. W. Gil. Suplentes: D. César Guillermo, D. Celestino Pujol, D. Gabriel de la Puerta, D. Juan Villan-va, D. Zoilo Espejo, D. José Rato, D. Pedro Ob-vantes y D. Melicio Figueroa.

Jurados y suplentes se han dividido en comi-siones y han principiado sus trabajos para que la propuesta de premios quede presentada des-de de muy pocos días, con el objeto de que el regreso de la corte pueda celebrarse la distri-bucion de aquellos, acto que presidirá la Reina.

Segun el Diario de Tenerife, se teme una nueva intenciona de los mores contra la factoría de Río de Oro.

Las reducidas fuerzas del destacamento de infantería de marina que guarnece el blocao tendrán que defenderse contra las hordas salvajes del desierto, sin contar ahora con el auxilio de los empleados y operarios de la factoría, pues con motivo de no satisfacerse sus haberes en su día y medio, se han retirado todos, á excepcio-n del jefe y el intérprete.

Sucesos en provincias.

Anoche se recibieron en los centros oficiales los siguientes telegramas:

«Pamplona 30 (4 3 t.)—En el término de Ojeibá ha sido encontrado el cadáver de Santiago Luro, Sarasa con dos heridas, una de arma de fuego y otra de arma blanca la otra.

Albacete 30 (8 n.)—En las obras del teatro cito que se está construyendo en esta capital, esta tarde, al verificar la subida de un depósito de tierra para agua, se rompieron las piezas que la sujetaban y cayó desde una altura de diez metros, arastrán-do á tres operarios que iban dentro del referido depósito. Dos de los heridos se encuentran en grave-simo estado.»

La Epoca de anoche publica una extensa carta dirigida á D. Manuel Ruiz Zorrilla por un ca-bo primero llamado Prudencio Fernandez Mar-tín, cuyo escrito termina de este modo:

«P. D. Ni aun repartiendo las cuantiosas sumas que dicen que hay en poder de Vd., y que proyecta repartir entre los emigrantes (cosa que yo no crea-ria Vd. una restitucion necesaria para poder ser absuelto. Nos daría Vd. una parte de lo que los emi-grantes le han dado; pero que pues Vd. devolver lo que nos quitó al comprometernos?»

El Sr. Abascal dirigió ayer una comunicacion á los tenientes de alcalde, recordándoles lo pre-captado en el bando sobre depósitos de petró-leo, con objeto de que giren visitas y denunciaren todos los almacenes que haya dentro del radio.

Una fuga.

Leemos en un colega:

«El director del Colegio Politécnico, situado en la casa número 23 de la calle de San Bernardo, don José Campillo, ha desaparecido de Madrid, deján-do abandonado el referido centro de instrucción, donde había diez alumnos internos, los cuales ayer no tenían quien les diera de comer, ni podían sacar del Colegio sus bultos para trasladarse á casas de huéspedes.

La causa de la desaparicion del expresado direc-tor se ha dicho que obsecia á razones completa-mente ajenas á la enseñanza, aunque de carácter económico.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del go-bernador civil.»

A las dos y media de la tarde del domingo cometióse un crimen en Almenar (Lérida.)

Al ir á cobrar Miguel Montrei ciertas deudas á Juan Graells y Josefa Font, fué recibido por estos hecha en mano y con amenazas, en vista de lo cual disparó el acreedor su revólver con-tra los que tal sistema tenían de pagar, causan-do la muerte de la Josefa é hiriendo á su queri-do, Juan Graells.

El agresor púsose en precipitada fuga, no ha-biéndose logrado capturarle.

Hace ceso m Estal campo agna, le la m el pasd el inta rido se por el Al n la may enorm do. de Ar de pel ones de tenen linski pneu El ment Lafay de est Inven rand de l. libra RI en ll tand De pres amb dos. En á qu cada artill re y nez, tille

Hace pocos días ocurrió en Navarclés un suceso muy lamentable. Estaba un joven campesino regando en un campo de su propiedad, cuando notó que un sujeto de mayor edad le cortaba el paso del agua...

El cañon Zalinski.

Ante un concurso distinguido de un centenar de personas, entre las cuales se hallaban oficiales de artillería españoles, dinamarqueses y japoneses, ha dado hace poco en Nueva York el teniente de la armada americana Sr. E. J. Zalinski, una interesante exhibición de su cañon neumático lanza-proyectiles de dinamita.

El ensayo se verificó, como todos los anteriores hechos con este aparato, desde el fuerte Lafayette a la entrada de aquel puerto. Después de aplicar el Sr. Zalinski el mecanismo de su invento, procedió a la prueba práctica, disparando primeramente un proyectil a la distancia de 1.900 yardas con una presión inicial de 2.000 libras...

En breve debe verificarse una prueba oficial, á que asistirán los delegados extranjeros indicados. Los de España son los señores capitán de artillería de la Armada D. José García de la Torre y Ray, y teniente de navío D. Remigio Jimenez, de la comisión de Marina, y capitán de artillería D. Severo Gomez Nuñez.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Lo de Bulgaria.

Bucharest 30.—La prensa de Rumania continúa mostrándose muy pesimista sobre la cuestión de Bulgaria.

Prete que el estado de aquel país es cada vez más grave, dada la situación interior y las amenazas de la intervención turca.

En Sofía aumentan las prisiones de personas sospechosas.

Dentro de la catedral de Sofia, en ocasión en que el príncipe asistía á los Divinos Oficios, fueron detentados algunos hombres, acusados de tramar una conspiración.

Viena 30.—Segun noticias de Constantinopla, los pareceres están divididos allí sobre la cuestión de Bulgaria.

Mientras el gran Visir, siguiendo los consejos de Austria, Inglaterra é Italia opina que la Puerta no debe apelar á medidas represivas, otros ministros, influidos por Rusia, sostienen la necesidad de una intervención armada otomana en aquel principado.

La ejecución de Pranzini.

París 31.—Esta mañana á las cinco ha sido guillotinado Pranzini, autor del triple asesinato de la calle de Montague.

El rey no ha hecho revelacion alguna ni ha dado la menor muestra de desaliento.

En el Parlamento inglés.

Londres 31.—Cámara de los Comunes.—Sesion de la noche última.

Se desechan varias proposiciones pidiendo que se reduzcan los sueldos á los altos funcionarios de Irlanda.—V. bra.

Vapor-correo.

Manila 31.—Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Península, el vapor correo de la Compañía Transatlántica Isla de Panay.

Los católicos en Alemania.

Berlin 31.—En Trararó se ha verificado con grande esplendor el 31 Congreso de los católicos alemanes. Con dicho motivo llegaron á aquella ciudad cerca de 4.000 forasteros de todas partes de Alemania, y algunos de Austria.

El Congreso ha constituido una verdadera manifestación de las fuerzas con que cuenta el catolicismo en el imperio germánico.

Ensayo de movilización.

París 31.—A juzgar por los numerosos telegramas que se reciben de Tolosa, todo hace creer que el ensayo de movilización del 17.º cuerpo de ejército dará los más lisonjeros resultados.

Los ferrocarriles sin modificar sus itinerarios han procedido con el mayor orden y regularidad.

En las estaciones de Cahors, Montauban, Foix y Agen, están preparados unos 1.300 wagones para transportes de tropas y material de guerra.

Todas las operaciones de la movilización se realizan de una manera metódica, sin que hasta ahora se haya notado el atolondramiento y la confusión que temian los pesimistas.

Las autoridades han procurado tranquilizar á los pueblos rurales del distrito militar del 17.º cuerpo de ejército, entre cuyos sencillos habitantes se había apoderado una especie de pánico, tomando el ensayo de movilización como la señal de una guerra.

Italia y Abisinia.

Roma 31.—La prensa oficiosa sostiene que hay que aprovechar la estación favorable, que comienza á mediados de Octubre, para emprender una enérgica campaña contra los abisinios y recuperar á S-hati y Uah.

La opinion general es que los buenos oficios interpusos por Inglaterra entre Italia y Abisinia no darán resultado alguno.

Noticias del Sudán.—Terrible batalla.

Londres 31.—Un despacho del Cairo anuncia que se han recibido en aquella capital interesantes noticias del Sudán.

Uno de los hermanos de Sa'eh, pereció en este sangriento combate. Añaden que informes al parecer autorizados, aseguran que los abisinios marchan en direccion á Sennaar y Kassala contra los Derwiches.

El Manifiesto de los pactistas.

Leemos en La República de hoy: "Mañana ó pasado mañana aparecerá en La República el importantísimo Manifiesto que el consejo del partido republicano federal dirige á nuestros correligionarios."

De este Manifiesto tiene El Imparcial las siguientes noticias: "El documento es bastante extenso, segun nuestros informes, en cuanto á la forma, y en cuanto al fondo, significa claramente la ruptura de la coaliccion republicana."

Apoyase el jefe de los pactistas para tomar esta resolucioin en que las escisiones y divisiones en el partido republicano progresista que determinaron la separacion de un núcleo compues o de importantes personalidades, han alterado las condiciones y el origen de coaliccion que se pactó con el partido todo, no con una sola de sus tendencias, que es á lo que ha quedado hoy reducida.

Hace, sin embargo, pruebas de republicanismio y ofrece su apoyo á todo partido, fraccion ó personalidad que trabaje por la realizacion de las ideas republicanas."

No es cierto que haya regresado á Madrid el distinguido hombre público Sr. Montero Rios. Los periódicos de donde tomamos la noticia padecieron una equivocacion.

Leemos en El Imparcial: "A los autonomistas residentes en Madrid, y singularmente á los puertorriqueños, les ha producido gran indignacion la noticia de haberse descubierto una conspiracion en Ponce, pues en Puerto Rico no ha habido nunca intentos separatistas, y suponen que deba obetecer á trabajos políticos de partido para dificultar el planteamiento de las reformas ofrecidas."

Así se lo manifestaron ayer al señor ministro de Ultramar muchos de ellos, que fusron á visitarle, entre los que figuraba un diputado á Cortes.

Tambien nosotros hemos recibido varias sentidas protestas, en las que resalta el hirmoso amor patrio; pero que no publicamos, por los ataques duros que en ellas hay para determinados partidos."

El Estandarte niega anoche que los personajes del partido conservador se hayan dado cita para estar en Madrid en el mes de Setiembre; y despues de hacer constar que el Sr. Cánovas no ha dado tales órdenes, escribe estas palabras, de las cuales se hablaba anoche, recordando un suceso del que la prensa y la alta sociedad se han ocupado otras veces:

"Pudieran—dice—los asuntos que lo llevan á esa gran capital (París) ser de índole particularísima, pero ó mucho nos equivocamos, que no lo creemos, ó para fines de Setiembre recibirá en Madrid extraordinarias felicitaciones por su regreso, porque pocas veces habrá sido más necesaria su presencia aquí, si hemos de salvar al país de los citadismos fusionistas."

Contra la calumnia.

De nuestro muy estimado amigo, el ex-ministro de Fomento Sr. D. German Gamazo, recibimos el siguiente telegrama:

"Santander 31 (7 mañana).

Sr. Director de El Correo. Sirvase usted anunciar que envío poderes para perseguir al autor de la calumniosa noticia que propagó El Resumen del día 27.—Gamazo."

Cuba.

Escasas noticias de interés nos comunican los diarios de la Habana que hemos recibido hoy, y cuyas noticias solo alcanzan al 15 de Agosto.

En la provincia de Matanzas han sido capturados por el jefe de policía los bandoleros Rufino Rodriguez, conocido por Regino Martinez, complicado en el secuestro del niño Castillo en Colon, y Miguel Villalonga, ocupándoles armas, caballos y documentos.

—En el potrero Luz, inmediato al pueblo de Nueva Paz, fueron secuestrados en la noche del 8 por una partida de siete hombres armados, un hombre y un niño.

Los bandidos tomaron la direccion de Madruga, saliendo en su persecucion desde luego fuerzas de la Guardia civil y agentes de la autoridat.

Habana 18 de Agosto.—Oro español, del 235 1/2 á 235 3/4. Cambios, firmes: sobre los Estados Unidos, sesenta dias, oro, de 10 á 10 1/2 premio; idem á vista, oro, á 11 1/2 premio; sobre Londres, á 21 1/4 premio. Azúcares, quietos y nominales.

Los hacendados se quejan de la sequía. Desde mañana, las horas de oficina en la direccion de Seguridad serán de once á cinco de la tarde.

Intento de suicidio.

A las ocho y media de esta mañana, ha intentado suicidarse un operario del taller de máquinas del Banco de España, infiriéndose con un cuchillo de los que se usan para cortar las correas de las máquinas, una herida grave en el costado izquierdo, otra de igual carácter en el bajo vientre y 16 leves en la cabeza y en los brazos.

Lámase Ramon Lafuente y es casado, natural de Villavicencio y de 39 años de edad. En lastimoso estado fué conducido á la Casa de Socorro, donde se le practicaron, con pocas esperanzas, las primeras curas.

La sesion del Ayuntamiento de esta corte, celebrada hoy ha sido breve y sin importancia. El Sr. Martin Luna excitó á la corporacion para que sean atendidas las necesidades del Barrio de Toledo, y se aprobó el dictámen referente al nuevo empedrado de la Puerta del Sol, para con el adoquia viejo empedrar las calles de San Bernardo, Ciavet, San Millan y Orfila.

El Sr. Abascal se ha visto obligado á guardar nuevamente cama, por habersele recrudecido algo la enfermedad que padece, y cuya desaparicion deseamos.

Con motivo de la rectificacion de la Sociedad de Teléfonos de Madrid, á una noticia que dias pasados publicó La Correspondencia, se nos ha facilitado por las oficinas del gobierno civil de esta provincia, una comunicacion suscrita por el delegado de Vigilancia del distrito del Congreso, y del documento oficial resulta: Que

á las ocho de la noche del día 6 de Agosto, durante la tormenta, los guardias de Seguridad del distrito, números 604 y 650, dieron conocimiento á la Inspeccion, de haberse roto dos hilos del teléfono de la línea de la calle de la Grada á la de Juan de Mensa, derribando, al caer, al caballo de la berlina de punto núm. 515, y cocheru de la misma núm. 126, y á las dos mulas y al conductor del carro de Vallecas número 1.315. Las personas no sufrieron más que el golpe; pero las mulas y caballo resultaron con varias contusiones.

Sucesos.

Un soldado de caballería atropelló esta mañana á un anciano de ochenta y tres años, produciéndole varias heridas graves en la cabeza. El hecho ocurrió en la calle del Duque de Alba.

—Un perro al parecer hidrófobo mordió en la calle de Santa Isabel á un joven de diez y siete años, causándole varias heridas en las piernas.

—Han sido detenidos los tomadores apodados el Sopas y el Fraile Grande.

Han sido destinados al crucero Reina Regente el teniente de navío D. Juan Carranza, y los alféreces D. Juan Estarreta y D. Adolfo Navarrete.

Hemos oido que esta tarde se ha reunido la Junta consultiva de Guerra y Marina, bajo la presidencia del señor ministro de la Guerra, para acordar las reformas que han de plantearse por decretos.

La Reina en Irún.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Irún 31 (12,2 tarde).

Sr. Director de El Correo.

La Real Familia visitará dentro de algunas horas esta poblacion y Fuenterrabia. Saldrá de San Sebastian á las dos y media, haciendo el viaje por la carretera, donde se hallan preparados varios tiros de caballos para que el viaje sea más rápido.

Una vez aquí, visitará la iglesia, pasando despues á la famosa isla de los Faisanes. En Fuenterrabia visitará el pueblo y el monasterio de los Capuchinos.

Un periódico local, El Bidasoa, está confeccionando un número extraordinario dedicado á SS. MM., con artículos firmados por personas conocidas del país.

La Reina regresará al oscurecer á San Sebastian, donde hace un tiempo magnífico, pero aquí está descargando en estos momentos un fuerte chubasco, que es de suponer durará poco, para que de esta manera pueda lucir en todo su esplendor al entusiasta recibimiento que se le prepara.

A la entrada de Irún se ha levantado un bonito arco de triunfo con esta dedicatoria: "A SS. MM. y AA. RR., la heroica villa de Irún."—Castañón.

Un hundimiento.

Valencia 31 (3 tarde).—En este momento acaba de comunicar el oficial de la Guardia civil que en el pueblo de Manises, en una casa en construccion de una masía, ha ocurrido un hundimiento, produciendo la muerte de dos trabajadores y tres heridos. Añade que han sido trasladados al pueblo y que él sale para el lugar del suceso. El gobernador dispuso que le Guardia civil saliera inmediatamente para el mismo punto.

Lo del día.

El señor ministro de Ultramar nos ha facilitado las siguientes noticias de la Habana: "El gobernador general de Cuba al ministro de Ultramar:

Habana 30 Agosto.

Madrid 31 idem.

Por telegramas prensa comprendo propósito que hubo de extraviar en los primeros momentos opinion de esa y del gobierno con telegramas dirigidos por Cayo-Hueso, haciendo creer que la opinion pública contraria medidas gublerno, hasta el punto de temerse desórdenes con ese motivo.

Esta version explica ridiculos esfuerzos hechos las noches del 25 y 26, de que di noticia, sin que exista ningun motivo de alteracion del orden, y si solo en los primeros momentos el desseo por algunos, muy pocos, de entorpecer la accion del gobierno por cualquier medio.

Tan simpática es aquí la idea de moralizar, que hasta los que tratan de evitar sus consecuencias, la tomaron como pretexto, por no encontrar otro para sus fines.

Daré cuenta á V. E. de provision interina hecha por mí de funcionarios probos y dignos en las vacantes existentes.—Marín."

Los empleados nombrados por el gobernador general interino, que despues ha confirmado por telegrama el señor ministro de Ultramar, son los Sres. Alvarez Osorio, Rosales, Osorio (D. Pedro), Pavon, Valdasano y otros, los cuales han tomado ya posesion de sus destinos.

Lo de Puerto-Rico.

El señor ministro de Ultramar ha recibido tambien el siguiente telegrama:

"San Juan de Puerto Rico 29 Agosto.

Gobernador general al ministro de Ultramar: Confirmada existencia asociacion antiespañola, teniendo centro Ponce. Nombrado juez especial que instruya causa. Están detenidos 40 individuos. El órden inalterable.

Gobierno debe estar seguro que mientras ejerza este mando permanecerá inquebrantable la integridad de la patria.—Palacios."

Los nombramientos de Cuba que dejamos consignados son los únicos positivos, además del del Sr. Arellano.

Los de administrador de la aduana de la Habana y secretario general no se han hecho ni se harán, el primero hasta que esté allí el señor Arellano y escoja, de acuerdo con el ministro de Ultramar, y el del segundo hasta que esté nombrado el gobernador general en propiedad.

El Sr. Arellano llevará consigo algunos periciales de aduanas que se están escogiendo.

Ha continuado habiéndose esta tarde de los telegramas con noticias falsas enviadas desde Cayo-Hueso á diferentes capitales, con los fines que es de suponer.

Ya se sabe que en Madrid se recibieron algunos de esos telegramas y que las personas á

quienes venian dirigidos, con excelente acuerdo, no quisieron darlos á la publicidad. Pues bien; no falta quien dice que el gobierno ha hecho muy mal en impedir que esos telegramas se publicasen, porque las noticias que contienen, son de tal índole, que la opinion las hubiera rechazado en el acto.

Aparte de que el gobierno no creemos haya induido para que los telegramas dejarán de ver la luz, por lo mismo que las noticias en ellos contenidas son tan graves, tan absurdas y tan antipatrióticas sobre todo, han hecho muy bien los que los han recibido, relegándolos al olvido; porque demasiado se sabe que por lo menos en la Bolsa hubieran producido su efecto.

Y que las noticias eran falsas, lo prueba el telegrama del capitán general de Cuba que más arriba publicamos.

No hay, pues, que sacar las cosas de quicio; porque tratándose, como se trata, de un asunto patriótico, lo honrado y lo noble es colocarse al lado del gobierno, cualquiera que sea, que tiempo habrá, una vez combatidos los enemigos de España, de sacarle punta á las medidas por el gobierno adoptadas y pedir, si no son buenas, lo que ya sin concederlas y por adelantado están pidiendo los periódicos de oposicion.

El gobierno en general, y el ministro de Ultramar en particular, están resueltos á normalizar la administracion de Cuba, y para ello atenderán cuantas indicaciones le haga el general Marín, y nombrarán solo aquellos funcionarios que le merezcan absoluta confianza.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 31 DE AGOSTO

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios. Includes entries for Bill. de Cuba 1886, 3 p. 100 y 1 p. 100, etc.

Resumen.

Los fondos, como ayer. Corta ha sido la diferencia que señala la cotizacion con referencia á los cambios del día anterior, y aun cuando hoy vence el plazo de las operaciones de fin del mes, no se ha visto el movimiento de contratos que en otros meses.

Lo operado á plazo realmente es poco en el presente mes, de suerte que no ofrecerá dificultad alguna la liquidacion general que da principio mañana.

El 4 por 100 interior al contado se ha hecho á 66'65 y 60 en partida. A fin de mes, á 66'60 y 55, y al próximo en 66'70 y 80, cerrando á 66'75.

El 4 por 100 exterior, á 66'80. El 4 por 100 amortizable, cuyo sorteo trimestral de amortizacion es verfica mañana, se ha cotizado en partida á 88'95 y 90.

Los billetes de Cuba de 1886, á 96'25, 20 y 15. Los cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario, á 108'40.

Las acciones del Banco de España no se han cotizado. Las de tabacos, al contado, á 118'75 y 119 por 100, y á fin del próximo, en voluntad, á 120 por 100.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 66'60 dinero; á la liquidacion, 66'60; á fin de Setiembre, 66'75 dinero.

PARTES TELEGRÁFICOS

(TELEGRAMA DE T. BERNARD.) París 31 (325 t.).—4 0/0 exterior, 67'18.—3 0/0 francés, 81'95.—5 0/0 italiano, 97'95.—Otomano, 467'50.—4 0/0 ruso, 14'40.—Egipcio, 879'87.—Panamá, 385'00.—Nortes, 342'50.—Rio Tinto, 222'50.—Ferro-carriles portugueses, 65'00.—Nuevo Cubano, 090'00.—3 0/0 portugués, 57'68.—Alicante, 282'50.

Londres 31 (120 t.).—Consolidado, 101'56.—4 0/0 exterior 66'90.—3 0/0 portugués, 000'00.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los señores Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 23º centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 25º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 26º sobre 0. La máxima fué 28º sobre 0. La mínima, 16º sobre 0. El barómetro marca 706 milímetros. Variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Gil, San Vicente y San Lito. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde principian las solemnes fiestas anuales á Nuestra Señora de la Almudena; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Mullé, y por la tarde, á las seis, letanía, se ve y reserva.

En la iglesia parroquial de San Sebastian continúa la novena de Nuestra Señora de la Misericordia; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Yaque, y por la tarde, á las cinco y media, será orador el Sr. Sarmiento.

Espectáculos para mañana.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Funcion en el kiosko. Felipe.—A las 8 3/4.—Felipe (con rifa del cuadro).—A las 9 3/4.—La gran vía.—A las 10 1/2.—Tocador de señoras.—A las 11 1/4.—La moza del cura.

Recueteles.—T. par.—A las 8 1/2.—El bazar H.—A las 9 1/2.—Perico el de los Patotes.—A las 10 1/2.—Don dinero.—A las 11 3/4.—La rifa del conejo.

Maravillas.—A las 8 3/4.—Un grito de Madrid.—A las 9 3/4.—Por sacar la cara.—A las 10 1/2.—Pepa la Frecochona ó el colegio desentueño.—A las 11 1/4.—Cuer en la trampa.

Circo de Price.—A las 9.—Funcion de gala á mitad de precio todas las localidades.—Escena cómica por el clown Mazoli.—Tomarán parte tambien Mr. James y mis Amalia en el doble alambre tirante, los notables hermanos Boisset y en el escenario la pantomima "La flauta mágica."

Circo Hipódromo de Verano.—A las 8 3/4.—Dia de moda.—Programa especial.—Precios ordinarios. Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

LA CALVICIE HA MUERTO



Con la nueva Pomada Prodigiosa de los Sres. Vega, hermanos, se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades. Para mayor garantía del público, en esta casa se administra la pomada sin recibir cantidad alguna hasta ver la salida del cabello.

El inventor se ha propuesto hacer un bien á la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos sacrificios que le ha costado este descubrimiento, y para poner al alcance de todas las clases los beneficios que reporta esta Pomada, de la cual tienen patente de invención por 20 años.

SUPERIORES CAFES

DE **MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**
MADRID—ESCORIAL

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café melido superior, á..... 2 pts. los 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracas..... 2 1/2 " " "

Puerto-Rico y Moka..... 3 " " "

Moka puro..... 4 " " "

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito Central: Puerta del Sol, 13

MALES SECRETOS. — CURA EN 4 DIAS.

(Purgaciones.) **INYECCION KOCH.** (Flujos de la Uretra y Vagina.)

Se vende á 8 reales frasco en Madrid, Montería, 33, 1.ª, y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antihéptica, antiescorofulosa, antisifilitica y reconstituyente

La clínica es la gran piedra de toque de las aguas minerales, y las de LA MARGARITA hace 35 años que se usan en todas partes y producen constantemente curaciones prodigiosas. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central: Jardines, 15, bajo.

En el último año, más de dos millones de purgas.

PARA LAS SEÑORAS

EL ESTUCO JAPONES

Maravilloso descubrimiento para embellear el cutis. Única casa que lo vende en Europa. Los Japoneses. Preciados, núm. 7. El paquete, 8 rs.; la caja de 5 paquetes, 80 rs.

MAÑANA 1.º DE SETIEMBRE

darán principio las clases por la tarde en el Colegio de señoritas elemental y superior, establecido en la calle de Valverde, núm. 16.—Los honorarios son módicos.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

de **Hierro del Dr. Rabuteau**

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios, hechos por los sabios más distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr. Rabuteau son superiores á todos los demás Ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Excepción, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Emprobecimiento y la Alteración de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ensucian los dientes y las digieren los estómagos más débiles sin la menor molestia: Se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: Una copa de licor mañana y tarde después de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los niños. El tratamiento ferruginoso por las Grageas Rabuteau es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS

con servicios y extensión

A NEW-YOK Y VERACRUZ

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27, con extensión á los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos de América.

El vapor

ESPAÑA

saldrá de Cádiz el 10 de Setiembre.

LINEA DE FILIPINAS

con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicios á Ilo-Ilo y Cebú

Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 29 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 25 de Julio.

El vapor

ISLA DE MINDANAO

saldrá de Barcelona el 28 de Setiembre

Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos

Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesanos ó jornaleros con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía provee á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibán á y encaminarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.

Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

ELIXIR

CURACION CIERTA

ENFERMEDADES del ESTOMAGO

Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

à la **Papaína TROUETTE**

(Pepsina Vegetal)

UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

PERRET

NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMATICO

Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional

JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA

perfectamente disueldado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros.)

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarros y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Te la prensa médica aconseja á sus colegas ensayen esta nueva medicación que está llamada á generalizarse.

INTERESA

á los padres de familia concurrir el Colegio de San Fernando, Preciados, 12, por sus condiciones especiales.

ALMORRANAS. Su radical curación por crónicas que sean con la Pomada Antihemorroidal de Segalá. Botica Corona, Gignas, 5, Barcelona. En Madrid, D. Melchor García, Capellanes, 1, duplicado.

Se alquilan y venden dos hoteles. Ferras, 66.

5.000 CURACIONES

NO HA CIEGOS

El AGUA MILAGROSA cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos y fortalece las vistas cansadas. 25 y 10 reales frasco.—Farmacias y droguerías de España.—Farmacia mayor, M. Garcia, Tetuan, 15.

EXITO SEGURO. Se garantiza el resultado.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

BIBLIOTECA PARLAMENTARIA

Se ha publicado el I tomo, que comprende la discusión íntegra del proyecto de derechos pasivos á los maestros y el III del de proyecto de Ley Constitutiva del Ejército. Véndese á peseta en la Administración de la Biblioteca, Palafox, 21, y en la de este periódico.

EL ENEMIGO

FOR

JACINTO OCTAVIO PICÓN

CUATRO PESETAS

La Caricatura..... 2 pesetas.

Lázaro..... 3 pesetas.

Lo que debe ser el drama... 1 pesetas.

La hijastra del amor..... 4 pesetas.

Juan Vulgar..... 3 pesetas.

EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las 400.000 personas

DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

1887

Un tomo encuadernado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Otra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY BAILLIERE plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola plaza del Ángel

Rosseller's Hair Restorer

Es la única preparación que vuelve positivamente á los cabellos con canas ó del todo blancos su color primitivo, negro, castaño ó rubio, cuando la edad ó la enfermedad se lo quitaron. Ayuda á la naturaleza procurando el fluido que dá á los cabellos su color natural así como también, el lustre, la robustez y la hermosura de la juventud. Destruye las pelucias y hace desaparecer toda impureza, impide la caída de los cabellos, activa su crecimiento, les dá fuerza y los hace salir de nuevo en las partes de donde han desaparecido siempre y cuando la raíz subsiste todavía. Guardarse de las falsificaciones vendidas bajo el nombre de Rosseller. El Rosseller auténtico lleva la marca de la fábrica arriba indicada, en la cabecera y sobre la capsula así como también el nombre de B. R. WHITE, sobre las etiquetas ya sean españolas ó inglesas.

Agosto 31) FOLLETIN DE "EL CORREO." (1.º)

EL MOLINO DEL FLOSS

se sentó en silencio; no tenía ni gusto ni deseo de contar nada á su madre y á su hermana sobre la comida, y éstas apenas pensaron en pedir detalles ningunos. Los hilos variados de las tramas de sus vidas parecían tan curiosamente entremezclados, que no podían tener ninguna alegría sin que enseguida tuvieran una tristeza. Tom estaba agobiado por el pensamiento de que todos sus esfuerzos ejemplares, estaban puestos á la nada por las faltas de los demás. Maggie sentía de nuevo y repasaba en su cabeza el momento de angustia que le había hecho lanzarse para echarse sobre el brazo de su padre, y se estrechaba al pensar vagamente en las desgracias venideras.

Ninguno de los tres se inquietaba particularmente del estado de mister Tulliver; los sintió mas no recordaban su primer ataque tan peligroso, y parecía no ser más que la consecuencia natural de su violenta cólera y de este despliegue de fuerza, después de muchas horas de animación inusitada; el reposo lo curaría probablemente.

Tom, cansado por este día agitado, se durmió enseguida con un sueño profundo; le parecía que acababa de echarse en la cama cuando despertó y vio á su madre de pie delante de él, á la pálida luz del alba.

—Hijo mio, levántate enseguida; he mandado buscar al doctor, y tu padre desea que tú y Maggie vayais cerca de él.

—¿Está peor, madre?

—Ha padecido mucho de la cabeza toda la noche, pero él no dice que esté peor. Solamente que de repente ha dicho: «Bessy, trae al muchacho y la pequeña. Diles que se apresuren.» Maggie y Tom se levantaron rápidamente, á la fría luz del crepúsculo, y entraron casi al mismo tiempo en el cuarto de su padre. Este los aguardaba con la expresión del dolor impreso sobre la frente, pero con todo su conociemien-

to y una viva ansiedad en los ojos. La señora Tulliver estaba al pie del lecho, espantada, temblorosa y abatida. Maggie fué la primera en llegar al lecho, pero la mirada de su padre fué para Tom, que se puso al lado de ella.

—Tom, hijo mio, creo que no volveré á levantarme..... Estoy satisfecho de tí; has hecho todo lo que has podido para igualar algo las cosas. Dame todavía una vez la mano antes de que te dejes.

El padre y el hijo se estrecharon la mano y se miraron un momento. Después Tom dijo tratando de hablar con firmeza.

—Tiene usted algún deseo, padre, que yo pueda llenar cuando.....

—Sí, hijo mio; procurarás rescatar el molino.

—Sí, padre.

—Además, hé ahí tu madre; procurarás indemnizarla tanto como puedas de su mala suerte..... Además, hé ahí la pequeña.....

El padre volvió los ojos hacia Maggie con una mirada todavía más inquieta, mientras que ésta, con el corazón destrozado, cayó de rodillas para estar más cerca de esta cara tan querida y tan gastada por el pesar, y que había sido para ella, durante largos años, el objeto del amor más profundo y la causa de la prueba más penosa.

—Tendrás cuidado de ella, Tom; no te apeas de ella, pequeña mia..... vendrá alguno que te ame y que tomará tu partido..... y serás bus no para ella, hijo mio. Yo he sido bueno para mi hermana. Abrazame, Maggie..... Ven, Bessy..... Tom, cuidarás de pagar una tumba de ladrillos, para que tu madre y yo podamos descansar juntos en ella.

Después de haber dicho esto volvió los ojos y guardó silencio durante algunos minutos, mientras que su mujer y sus hijos lo miraban sin hacer un movimiento. La luz del día se hacía más viva y podían ver sus facciones apomarse y sus ojos oscurecerse. Pero, por último, se volvió hacia Tom y dijo.

—He tenido mi vez, lo he apaleado. No había nada más justo. Nunca he pedido nada más que justicia.

—Pero, padre, querido padre—dijo Maggie á quien una inquietud inexpressable dominaba el dolor, ¿le perdona usted, perdona usted ahora á todo el mundo?

Mister Tulliver no movió los ojos para mirarla, pero dijo:

—No, mi pequeña, no lo perdono..... ¿Qué haría el perdón? Yo no puedo querer á un tunante.....

Su lengua se había apaciguado, pero deseaba hablar todavía y movía los labios, esforzándose por articular, pero en vano. Por último, las palabras se hicieron pasc:

—¿Es que Dios perdona á los pillos?..... Si lo hace, no será tampoco severo para mí.

Sus manos se agitaban con inquietud, como si quisiera alejar algún obstáculo que pesaba sobre él. Dos ó tres veces salieron de su boca algunas palabras entrecortadas.

—Este mundo..... demasiado..... hombre honrado..... complicado.....

Enseguida no fueron más que murmullos; los ojos habían cesado de discernir; vino entonces el silencio final, pero no todavía el de la muerte. Durante una hora cerca el pecho se levantó, la respiración continuó haciéndose oír, más lenta cada vez, á medida que el sudor frío humedecía su frente.

Por último llegó la inmovilidad completa, y el alma confundidamente alumbrada del pobre Tulliver cesó para siempre de estar cansada de las dificultades de este mundo.

Los socorros llegaron ahora; Luke y su mujer estaban allí; así como mister Turbull, venido muy tarde para cualquier otra cosa que para decir:

—Es la muerte.

Tom y Maggie bajaron juntos al cuarto en que estaba vacío el sitio de su padre. Sus ojos se dirigieron hacia el mismo punto, y Maggie exclamó:

—Tom, perdóname; amémonos siempre el uno al otro—y se abrazaron y lloraron juntos.

LIBRO VI.

La gran tentación.

CAPITULO I.

Duo de bienaventurados.

Este salon bien amueblado, con un gran piano abierto y la agradable vista de un jardín que baja hasta un puerto cubierto por los bancos á la orilla del Floss, pertenece á mister Deane. La bonita señorita de luto, cuyos bucles de cabellos rubios caen sobre una bordadura de colores, es naturalmente Lucia Deane.

El hermoso joven sentado junto á ella, que se inclina para provocar con las tigreras el hocico excesivamente acortado del «king charles» echado á los pies de la joven señorita, no es otro que mister Stephen Guest, cuya sortija de diamante, el perfume de las rosas y el aire de pezoso óculo (es el medio día), indican los brillantes resultados debidos al molino más grande de aceite y al «entrepot» más vasto de Saint Ogg's.

Hay una apariencia de simpleza en esta ocupación de las tigreras; pero vuestro discernimiento reconoce enseguida que hay ahí un objeto que la hace muy digna de ese joven de setenta y cinco años de edad; porque ven ustedes que Lucia tiene recesidad de las tigreras, y se encuentra obligada, por mucha contrariedad que experimente, á sacudir sus bucles hacia atrás, á levantar sus dulces ojos pardos, á sonreír alegremente á una cara que está casi bajada al nivel de sus rodillas, y tendiendo su manecilla rosada, á decir: «Mis tigreras, si usted gusta, si puede renunciar al gran placer de perseguir á mi pobre Minny.»

Estas ridículas tigreras se han rebalsado demasiado lejos por encima de las articulaciones, á lo que parece, y Hércules presenta los dedos estrechamente encadenados.

—¡Malditas tigreras! El óvalo está vuelto de mal lado. Qítemelas, si usted quiere.

—¡Séquelas usted con la otra mano—dijo la señorita Lucia maliciosamente.

—¡Oh! pero es mi mano izquierda; yo no soy zurdo.

Año V

Lo

La Gaceta

oficioso de

lo muy con

cargo de lo

manía con

alcoholes, h

que quisiero

en una cues

estudiado e

ilustrada, h

la discusión

Hace tam

nas de ser t

que la expo

de haber a

la resoluci

compleme

disminuido

Nos aleg

noticia por

pero no du

dola solam

manes, á l

ticular de c

expendedo

to aumen

existencias

mala cam

hace haya

bodegas; á

año actual

se importa

cantidad á

debe haber

Debemos

haya prod

y casi por

la Gaceta

confirmad

go más de

Libre-pen

no del par

más impor

canciller.

Manifiest

Bismarck

justos señ

que se im

colaboran

que el pec

que siemp

Dice tan

en Españ

sueca de

que muy

estableci

está fuera

puede con

materias

ser siemp

Muy d

dice el im

el alcohol

artículos

tido en pr

de produ

envia m

refinados

ciones, p

las marce

de la Hal

y allí se

ga que á

ropa y se

haciendo

fe. Si se

nos podr

se podrí

que resp

mente re

de los qu

sitas de

cas nuev

Creerá

gobierno

acuerdo

para pro

preciso

derse co

no se h

vender

haya c

tambien

tiene ju

únicam

perio al

el llama

que sal

manes,

puerto

á los al

En el

dria ha

España

tratado

de Espe

puede e

el ague

manía

expres

España

que re

que el

sido fe

no solo

tambie

dido.»

Esto,

cuand

ra ten

de los

España

cabeza

sen el

gen les

Junio

Resu

ren los

gobier